
Inès  Léraud  et  l’histoire
interdite  des  algues  vertes
bientôt à Berrien
Dans  le  cadre  de  l’opération  «  un  monde  en  mouvement  »
organisée par la
Fédération des Café-Librairies de Bretagne, la café-librairie
l’Autre-Rive
(c’est nous) vous invite le mardi 17 décembre 2019 à partir de
20h00 à la
salle des fêtes « Asphodèle » au bourg de Berrien (Monts
d’Arrée – Finistère) à rencontrer la journaliste Ines Léraud
qui va nous présenter son travail sur le dossier « Algues
Vertes/ L’histoire interdite » sortie sous forme de Bande
dessinée (dessins de Pierre Van Hove) en juin 2019.

Par Marc Ledret

Que dire de cette enquête… Qu’en gros il y a un avant ou plein
de gens
pouvaient encore dire qu’ils ne savaient pas et un après où, à
part ceux et
celles qui refusent de regarder la vérité en face et qui, par
principe, ne
liront donc pas ce livre (et ils sont encore très nombreux),
ça n’est plus
possible…

Sur le fond, tout le monde  reconnait la qualité du travail
d’investigation
menée, parfois dans des conditions difficiles, vue le déni
puissant développé par tous les réseaux d’influence concernés
par cette affaire, pendant plus de 3 ans…
A l’arrivée, un résultat limpide et remarquable ce qui, dans
ce merdier
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d’algues vertes n’est pas une sinécure, reconnut unanimement
par ceux et
celles pour qui le mot de journalisme veut encore dire quelque
chose.

On remonte loin, tous est là, à sa place, l’articulation des
faits, les noms,
les  lieux,  les  liens..  Des  choses  qu’on  savait  (peu
finalement)  et  des  choses
qu’on nous a bien cachées… Le déni organisé par les autorités
sanitaires,
juridiques, les élus, certains scientifiques, les médias… les
intérêts
énormes  que  cette  histoire  recouvre  que  ça  soit  dans  la
filière agro-
alimentaire mais aussi du tourisme… et tout ça remarquablement
mis en image par Pierre Van Hove

Bref un véritable mécano démonté patiemment, pièce par pièce,
par la tenace Inès Léraud pour finir par nous éclairer sur une
situation hélas emblématique de notre société malade. Et tout
ça étayé par une travail rigoureux et des documents édifiants…
à quand le même travail sur les pesticides, le nucléaire, la
filière de production des médicaments, le lobby du sucre, du
sel, du pétrole….

On nous dit que c’est partial, qu’une fois encore on va casser
du paysan… Je
dirais qu’au contraire, on comprend très bien que les intérêts
sont bien
supérieurs… Bien! bien supérieurs! et que nous sommes tous
(tous!) victimes d’un système dont nous sommes tous parties
prenantes…
Les responsabilités sont largement partagée entre ceux qui
produisent dans le cadre imposé ici et ceux qui en bout de
chaine consomment dans le cadre imposé là! Il serait peut-être
grand temps, pour sortir de ce merdier, que tous, citoyens de
base, s’assoient enfin à la même table pour, tout simplement



commencer  par  discuter  ensemble  et  chercher  des  solutions
ensemble…. à suivre cette histoire là !!

Nous vous invitons donc ce Mardi 17 décembre 2019 à partir de
20h00 (on n’a pas pu trouver un jour en week-end, Inès étant,
on peut l’imaginer très
demandée en ce moment!) à la salle municipale « Asphodèle » à
Berrien, juste à côté de l’école. (la même salle où on avait
reçu l’année dernière Fabrice
Nicolino et Hervé Kempf).

Pas besoin de réserver, il y aura de la place pour tout le
monde si vous venez nombreux… mais même à 10 on va tenir !

Dédicace du livre après discussion (on a enfin réussi à en
récupérer). Vous
pouvez aussi apporter le vôtre.
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